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MOVES#146   Marc Matter   NACHRICHTENSTELLT
Ein Hörstück
9. Mai 2017, 20:30 Uhr

Liebe Freunde,
Image Movement freut sich auf Marc Matter und sein Hörstück 
NACHRICHTENTSTELLT.

Nachrichtentexte im Radio und in Tageszeitungen zeichnen sich durch eine spezielle sprachliche 
Form aus - knapp, normiert, verdichtet und pointiert. Angeregt von dieser Eigenart, benutzt der 
Klangkünstler und Autor Marc Matter genau dieses Sprachmaterial  für eine klingende Collage: 
NACHRICHTENTSTELLT (SWR Ars Acustica 2016). 

Durch unterschiedlichste Techniken der Text- und Klangbearbeitung wurden Nachrichtentexte 
semantisch und akustisch entkernt, zerlegt und neu verwoben. Der konzentrierte Gehalt der 
Nachrichtensprache öffnet sich einem sinnlichen Zugang, und mündet in einer vielstimmigen, 
fragmentarischen Erzählung. Marc Matter wird über den Entstehungsprozess des Stückes sowie 
sein Arbeiten mit akustischen Texten sprechen. 

Marc Matter (*1974) lebt in Bad Säckingen, er ist Gründungsmitglied des Institut fuer Feinmotorik, 
war Student an der KHM, Köln und unterrichtet seit 2010 Musik und Text am Institut für Musik und 
Medien (Düsseldorf). Im Düsseldorfer Salon des Amateurs kuratierte er eine philosophietheoretische 
Veranstaltungsreihe. Matter hat etliche Tonträger veröffentlicht und Konzerte gespielt – als Teil der 
Projekte IFM oder The Durian Brothers wie auch solo unter dem Namen Voiceover. Seit der 
Jahrtausendwende liegt ein Schwerpunkt seiner Arbeit auf Text-Sound Poetry. 



So hat er beispielsweise mit Robert M Ochshorn eine Interpretation von Isidore Isous Lettristischem 
Alphabet veröffentlicht oder mit der Dichterin Dagmara Kraus für den WDR/SWF das Stück 
Entstehung dunkel produziert.

Der Künstler wird anwesend sein.
Der Eintritt ist frei. 
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MOVES#146   Marc Matter   NACHRICHTENSTELLT
A Radio-play
9 May 2017, 8.30 PM

Dear Friends,
Image Movement is delighted to host an evening with Marc Matter and his radio-play 
NACHRICHTENTSTELLT.

News on radio and in daily newspapers are characterized by a special linguistic form: scarce - 
normalized - condensed - pointed. Inspired by this peculiarity, sound artist and author Marc Matter 
uses exactly this language material for a sound collage: NACHRICHTENTSTELLT (Newscarred)  
(SWR Ars Acustica 2016).
Through various techniques of text and sound processing, newscasts were semantically and 
acoustically gutted, dissected and rewoven. The concentrated content of the news' language opens up 
to a sensual approach, and ends in a multi-voiced fragmentary narrative. Marc Matter will talk 
about the developing of the piece and his artistic practice with acoustic texts.

Marc Matter (born in 1974) lives in Bad Säckingen. He is a founding member of Institut fuer 
Feinmotorik, studied at KHM Cologne, since 2010 he is teaching Musik und Text at Institut für Musik 
und Medien in Düsseldorf. Same city, at Salon des Amateurs he curated a program dedicated to 
philosophical theories. 

Matter has released numerous sound recordings and played concerts e.g. with his projects IFM or 
The Durian Brothers or as a solo artist under the moniker Voiceover. Since the turn of the century, his 
work focuses on text-sound poetry. For example, he produced for radio stations or the WDR / SWF 
the piece Entstehung dunkel with the poetess Dagmara Kraus, or –  together with Robert M Ochshorn 
– released an interpretation of Isidore Isou's Lettristic alphabet. 

The artist will be present.
Admission is free. 
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